10. Danksagung

Ganz herzlich möchte ich mich bei Herrn Professor Dr. med. Roland Hetzer bedanken für die Überlassung des Themas und die Möglichkeit am Deutschen Herzzentrum Berlin arbeiten zu können.

Bei Herrn Prof. Dr. med. Yuguo Weng möchte ich mich bedanken für seine hilfreiche Beratung und umfangreiche Hilfe in meiner Weiterbildungszeit.

Mein Dank gebührt vor allem Herrn Dr. med. Evgenij V. Potapov für die intensive Hilfe, Betreuung und Unterstützung während des gesamten Zeitraums.

Ganz herzlich bedanke ich mich bei Herrn Dr. h.c. N. Franz für sein Engagement und Hilfe.

Herrn Dr. med. Andreas Koster sei gedankt für seine Unterstützung während der gesamten Zeit der Arbeit im DHZB und für Diskussionen und Anregungen zum Thema dieser Dissertation.

Frau Julia Stein danke ich für Rat und Hilfe bei der statistischen Analyse.

Für die Bearbeitung der Abbildungen bedanke ich mich bei Frau Annette Gaussmann.